

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano, número 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

Número suelto CINCO cts.

# El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. . . . 3,75 ptas. Fuera de la capital, un trimestre. 4'50 ld. Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales PAGO ANTICIPADO

Número atrasado DIEZ cts.

ÉPOCA 2.ª

VIERNES 27 DE ABRIL DE 1906

AÑO XXII—NÚM. 6.756

## EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia.

## LOS FESTEJOS

S.—¿Y los espectáculos?... P.—Tenga usted un poco de paciencia.

De los espectáculos, aunque no sean de mi gusto las corridas de toros, no prescindiría por ahora de ellas, mucho más, cuando la iniciativa particular, única ocasión en que ha dado muestras de vida, ha construido uno de los circos taurinos de los mejores de España. Por cierto que me proporcionó un disgusto la dichosa plaza de toros.

S.—¿Qué fue ello? P.—Acompañaba yo no hace mucho tiempo á un extranjero; después de ver monumentos salimos hacia la Glorieta, y al ver el edificio de la plaza, me pregunta: ¿qué era y para qué se destinaba. Inocente yo, creyendo poner una pica en Flandes, le invité á visitar sus dependencias, accediendo mi buen hombre, con tanto mayor gusto, que según manifestó, no había visto ninguna. El conserje, su mamente amable, nos enseñó todos los departamentos incluso los toriles, donde para decir que había estado, se empeñó en dejáramos solo y encerrado, anotando después en su libro de memorias esta hazaña.

Al salir me abrumó á preguntas sobre la fiesta que se proponía ver en Madrid, y no faltaron las preguntas de quién había construido la plaza, su coste, etc., etc.

Muy contento yo por haber satisfecho el capricho y curiosidad del extranjero, al volver al día siguiente para continuar la visita á las cosas notables de la ciudad, me manifestó el deseo de ver las escuelas. Aquí de mi apuro; no sabía cómo decirle que no las tenemos dignas de ser visitadas por nadie y menos por un inglés, en cuyo país son modelos, bajo todos conceptos, las aulas de las aldeas. Traté de disuadirle, fué todo en vano; cediendo al fin, visitamos la escuela Normal, las del Ateneo, calle de Sorias y la de la Compañía. Por último, tomando nota también me dijo, no lo olvidaré nunca: ciudad de fama por su Universidad, tiene magnífica plaza de toros y carece de escuelas higiénicas, bien montadas y espaciosas. ¡Verdaderamente es caso extraordinario! Me explico otras cosas de España que no podemos concebir los extranjeros; se prefieren los toros á tener juventud robusta, inteligente é instruida. Me dejé corrido; desde entonces he prometido no enseñar la plaza á ningún extranjero, ni español medianamente instruido.

S.—Tiene gracia la salida del extranjero. Aunque me cuesta algo de vergüenza confesarlo, Salamanca merecía haber tenido escuelas á la moderna antes que plaza de toros, de la que no carecía.

P.—Lo que usted manifiesta se lo oí decir á muchos de los que tomaron acciones, ninguno, sin embargo, tuvo valor para negarse; nadie ha estimulado después al municipio y menos ha procurado formar una sociedad para construir escuelas buenas, elegantes, bien acondicionadas, á las que nuestros hijos vayan con alegría, sin el temor de que se pierda su salud. Entienda usted que aquí nadie se ha fijado en el espectáculo vergonzoso de nuestras escuelas. Lo peor es que, seguiremos así sabe Dios hasta cuando. Los filántropos fundan asilos, está bien; pero no se le ocurre á esos que al morir muestran tanta generosidad en favor del desvalido, que los asilos casi no serían necesarios si educado al pueblo con mayor ilustración, actividad, trabajo, ahorro y menos vicios, tendría salud, energías, prolongando la vida sin necesidad de la limosna.

S.—En el ánimo de todos los Ayuntamientos está llenar esa necesidad, pero le sucede lo mismo que con el saneamiento de la ciudad, son necesidades urgentes, no puede atenderlas por falta de recursos; pedirselas cuando carece de medios es absurdo.

(Se continuará)

## Labor del Congreso Médico

DE LISBOA

(De nuestro servicio especial)

Distinguese esta Asamblea internacional porque resaltan en ella dos notas, que son: la desorganización y desbarajuste en la parte científica y el gusto y perfecta disposición que domina en lo relativo á las distracciones ofrecidas á los congresistas. El número total de inscriptos es 1.700, de los cuales próximamente habrán acudido la tercera parte,

traduciéndose inmediatamente tales cosas por la desanimación de las sesiones, habiendo alguna, como la de Terapéutica, donde sólo presenciaban los debates seis médicos.

Hasta ahora lo culminante del Congreso han sido las experiencias del alemán Sanerbruch, que demuestran puede vivirse perfectamente sin un pulmón, con el corazón cosido, sin estómago y sin exófago. Como quien dice casi nada.

Este gran operador ha inventado un aparato, que llama cámara neumática, y que no es otra cosa sino una jaula con paredes de cristal, herméticamente cerrada y en comunicación con un aparato productor de oxígeno á diferentes presiones.

Se introduce en ella con su ayudante y el sujeto objeto de la operación (hoy perros, pero también se utiliza para las personas) excepto la cabeza, que sale fuera del recinto por una ventana existente en una de las paredes, para que otro ayudante clorofórme al paciente.

Aparte de la habilidad extraordinaria que el doctor demostró para operar, patentizó la experiencia que no es mortal de necesidad, como se venía creyendo, la falta de un pulmón ó sus hondas extensas, porque uno de los perros sufrió la extracción completa (resección que hasta aquí sólo fué practicada parcial) del pulmón izquierdo, por cierto, con poquísima hemorragia; y no solamente vivió, sino que al cuarto de hora andaba paseándose por la sala, sin echar una gota de sangre por la boca y sin dejar de verificarse los movimientos del pecho en igual forma y amplitud que cuando tenía pulmón.

Las aplicaciones y sobre todo las consecuencias que de este descubrimiento pueden sacarse son incalculables; pues hacen ver un nuevo tratamiento curativo de la tuberculosis, como asegura el profesor ha verificado ya, toda vez que es compatible la vida con la falta de ese órgano, y por otra parte enseñó que el peligro que había para las operaciones del pulmón, que hasta aquí se realizaban y que consiste en la irrupción del aire en el pecho al ser abierto, determinando el aplastamiento de los pulmones y su inutilización, queda salvado con la cámara neumática que gradúa la presión en proporción de los órganos y evita los peligros inherentes á esta clase de operaciones.

A otro de los perros, además del pulmón, le quitó el estómago y parte del exófago (que es el tubo que vá desde la garganta al estómago) y le hizo una herida en el corazón, que cosió á presencia del público, y á pesar de todo, tan pronto como pasaron los fenómenos de anestesia andaba el can tan alegre entre los admirados congresistas.

¡Está visto que somos una especie de preñería donde guardamos bastantes trastos inútiles y engorrosos! ¡Y á qué quedaremos reducidos si dan en quitarnos todos los órganos que sobran!

J. DE MUNGUIRA.

Lisboa, 24-4-906.

## Misterio novelesco

Con el título de "Misterio novelesco", publica ayer *El Castellano* una fantástica reporteril, que sólo como tal *fantasía* y de *primavera* puede pasar.

El relato, que es un trasunto de la historia que cuenta en *El Salto del Pasiego* el doctor Camisón, es completamente inexacto y carece en absoluto de fundamento.

Así nos lo afirma el médico que habita en el "patio ó corral que tiene el nombre de un conocido escritor", á quien sin duda alude referido periódico, y que no puede ser otro que el distinguido médico don Santiago García, que habita en el Corral ó patio de Guevara.

No hay, pues, ni caballeros desconocidos, ni galeno á quien venden los ojos, ni señoril morada, ni dama cuyo semblante oculte un antifaz.

La broma, si es que de broma pueden calificarse ciertas cosas, tuvo su origen, según nuestros informes que tenemos por ciertos, en una tertulia de un café y á nuestros oídos llegó sin darla más valor que el que realmente tenía: el de una superchería de mal gusto.

Hablar de una "joven soltera perteneciente á una distinguida familia, en esos términos ambiguos, y rodeando de misterios la narración, es á nuestro humilde parecer peligrosísimo y expuesto á ocasionar males hondos y graves, aquí donde la murmuración está tan arraigada, y donde basta, por lo tanto, que cualquier desalmado pronuncie después de la lectura del "Misterio novelesco", de *El Castellano*, un nombre para que éste corra como reguero de pólvora y lleve la deshonra á un tranquilo hogar.

A este propósito, una respetable persona á quien oíamos ayer lamentarse de que se llevasen á la prensa de donde las recoge el público con

avidez, en esa forma encubierta ciertas cuestiones, nos refería el caso bien conocido en Salamanca, de disolución y ruina moral de una respetabilísima familia de un médico salmantino que vivió entre nosotros y que fué víctima de un *canard* semejante.

Y después de hecho el mal, vayan ustedes á la gente con rectificaciones.

## En honor de Francos Rodríguez

Los periodistas salmantinos han iniciado la celebración de un banquete en honor del distinguido director del *Heraldo de Madrid* señor Francos Rodríguez, que viene á ésta, como saben nuestros lectores, á pronunciar el domingo próximo una conferencia en el Mercantil.

El banquete se celebrará probablemente dicho día en el Pasaje, adonde pueden inscribirse cuantos periodistas ó admiradores de dicho señor simpaticen con la idea.

## ENTRE CHARROS

### Las fiestas en Doñinos

(NOTAS RAPIDAS)

El vecindario de Doñinos, celebró ayer el segundo y último día de fiestas, en honor del Santo Patrono del pueblo. La animación fué mayor que en el anterior día. De Salamanca llegaban coches llenos de personas. De los pueblos inmediatos hubo también muchos forasteros.

A las tres de la tarde, cuando nosotros llegamos al pueblo, vá á celebrarse la corrida de novillos. El vocerío de la gente es enorme. La algazara, indescriptible.

En los carros que forman la plaza, amontonase inmenso gentío. Todo el pueblo y buen número de forasteros esperan impacientes la suelta de los novillos.

Hay dos tribunas repletas de gente. Nosotros tomamos asiento en la destinada á los presidentes de la corrida, y junto á nosotros están varios sacerdotes, bellas muchachas, gallardos charros, el señor Fiscal, el señor Juez, el señor Alcalde, los señores concejales del pueblo y un simpático tamborilero, que descarga sobre el parche pintarrageado palillo, mientras con la gaita toca *La Marcha Real*.

En la tribuna de al lado hay muchos forasteros de pueblos inmediatos y de Salamanca, párrocos rurales y estudiantes, y en el antepecho de aquella, hay colgados ricos Mantones de Manila. Junto á éstos está don Nicomedes Sánchez y sus simpáticas hijas, acompañando á la señorita de Rodríguez, de Salamanca.

En nuestra tribuna vemos á las señoritas, Eloisa Rodríguez y Salud Rodríguez, y presenciando la corrida estuvieron unos extranjeros, las señoras de Peláez, y las bellas señoritas de García (Teresa) y Montero.

Seguramente incurro en omisiones al citar nombres. La memoria no me es muy fiel y el gentío y la confusión que había eran enormes.

La presidencia la componían el alcalde don Santiago Vicente y los concejales don Prudencio Martín, don Julián y don Tomás Rivas, don Julián Rodríguez y don Fulgencio García.

Se disparan cohetes y la corrida dá principio.

Marchando delante el tamborilero hace el paseo la cuadrilla de muchachos, capitaneados por el espada Francisco Rodríguez.

Después se sueltan seis novillos de... algunos años y de varios metros de astas, gordos, grandes, bravos hasta más no poder; siembran el pánico entre la gente del pueblo, y sólo quedan en el redondel (algo hay que llamarlo) unos cuantos aficionados de profesión, que derrochan valor y demuestran su completa ignorancia.

Afortunadamente no hubo ninguna cogida de importancia.

Termina la capea y sale un novillo para los chicos del pueblo. Estos le tocan como mejor les parece, lo banderillean á *tracción*, y Paquito Rodríguez, hijo del digno fiscal del pueblo, coge los trastos de matar, le muletea un tanto desconfiado, y acosado arrea una estocada un poco tendida, que acaba con la vida del toro. (*Muchos aplausos*).

Y ahora viene lo bueno, lo sensacional.

Vá á ser lidiado y muerto á estoque un novillo urtero por los mozos del pueblo.

Y el tamborilero, que por cierto no ha cesado en toda la tarde de dar trompazos en el parche, entona *La Marcha Real*, váse en busca de la cuadrilla, y después de algunos momentos aparece ésta, luciendo flamantes capotes de vivos colores...

«Son los labriegos de la provincia que á Moisés tienen por capitán».

Así se llama el espada, que después, como verá el lector, fué sustituido.

La cuadrilla parece... una procesión *cívica*. En mi vida he visto cuadrilla más numerosa y más variada. Tres picadores, uno con traje de luces y con patillas... postizas, los mulilleros y *¡TREINTA Y SEIS!* toreros...

—¡Eche usted gente, compare!... Una tremenda exclamación resuena en la plaza. El novillo embolado sale á ella y el pánico en un principio es grande. El animalito, de arrobos, superiormente armado y con muchos piés, barre el suelo de gente que es un gusto, demostrando una bravura á toda prueba. Embiste á los de á caballo y ¡cataplán! caballeros y cabalgaduras ruedan por el suelo. El público vocifera y pide que se retiren temiendo desgracias, haciéndolo así los muy *obedientes* picadores. Cuatro individuos, metidos en una cuba, citan al toro desde los medios del redondel. Acude el cornúpeto y... no pasa nada.

La lidia es pródiga en revolcones y sustos.

El toro se ha desembolado una de sus astas y entonces aparece finísimo cuerno. En un descuido cuélase en los corrales de donde fué sacado, y ¡allí fué Troya! Después de media hora sale con un cuerno serrado, no sin antes haber matado una yegua y herido á un caballo.

El toro se crece cada vez más, y después de unas cuantas escapatorias es banderilleado por los mozos en ocasiones en que el urtero estaba *distraído*.

Llega la hora de matar. El espada cambia con otro de *carga*, y uno de los toreros coge los trastos, dirigiéndose á la presidencia, y con la boina en la mano dice este brindis sin quitarle ni ponerle nada:

«Brindo por usía por toda su compañía, por la gente forastera por mi novia, la primera; voy á matar esa fiera que en el redondel me espera: ella me mata á mí ó yo la mata á ella.»

Como verán ustedes, el brindis no puede ser más *indóito* y más *castizo*.

Una muchacha que está viendo la corrida desde un carro, prorrumpe en gritos angustiosos y solloza *cuantiosamente*. Se opone á que el espada mate á la fiera, y llora sin cesar. Me dicen que es hermana del *maestro*. Este no consigue dar ni un pase al buró. Carreras y sustos; malos ratos al animal y el pobrecillo acorbado, se cuele por debajo de un tablado á la calle. Allí es muerto.

Y acto seguido, terminó la corrida, en la que estuve con el corazón lo mismito que una pasa.

Después de la corrida organizóse un baile de piano manubrio en el salón-panera del día anterior, en el que la gente joven bailó durante algunas horas.

Y ya de noche, regresamos á casa todos los salmantinos, satisfechos de lo agradablemente que hemos pasado estos dos días en el alegre pueblo de Doñinos de Salamanca.

Hasta otro año.

J. SÁNCHEZ GÓMEZ.

## La alcaldía de Salamanca

Parece cosa resuelta que el ministro de la Gobernación, conde de Romanones, se niega terminantemente á admitir la dimisión de don Antonio Díez, y que obligará, amistosamente por supuesto, á que éste continúe en la alcaldía de esta ciudad.

Estas son las noticias que de Madrid nos comunica persona que está al tanto de la política local.

## SUCESOS LOCALES

### Un escándalo

A las ocho de noche promovieron un escándalo más que regular en plena Plaza Mayor, dos cocheros, los cuales no se fueron á las manos por la oportuna intervención de algunos amigos.

### Riña entre modistas

En la calle de San Pablo se fueron ayer noche á las manos dos agraciadas modistas que después de decirse la mar de... cosas feas, se agarraron del moño, dándose buenos tirones.

Entre las contentientes existían ciertos resentimientos por si una de ellas había conseguido la preferencia del carriño del novio de la otra.

Algunos transeúntes que presenciaron la escaramuza, pusieron paz entre las celosas pollitas que de manera tan *trágica* resolvían sus celos amorosos.

### Un pájaro de cuenta

En la prevención municipal ha permanecido esta noche un sujeto que dijo llamarse José Blanco, el cual fué detenido en las primeras horas de anoche por los guardias municipales, por haber robado un gallo en casa del alcalde de barrio del Arrabal del Puente, don Antonio Sánchez.

Este individuo es el mismo que no ha mucho robó algunas ropas en casa del conocido practicante del Hospicio don Calixto Toves.

Por dicho robo ha estado sufriendo una condena en esta cárcel, de la cual salió anteaayer, dejando en el mismo *hotel* á su mujer, que está por idénticos motivos.

Como se vé, el individuo es un pájaro de cuenta, por lo cual sigue detenido á disposición del juez.

## TEATRO DEL LICEO

### EL CRISTO MODERNO

La obra representada anoche en el Liceo, es una *traducción* de Tolstoy, hecha con no mucha fortuna por los señores Fola y Gurvide.

Octavio Ivanoff, representante de la célebre teoría tolstoyana, de la no resistencia al mal, es hijo del fiero gobernador de San Petesburgo, Petronio.

Arrastrado por sus doctrinas, Octavio llega hasta reprochar á su padre su conducta y huir de la casa paterna, consagrándose á la defensa de sus ideales, ayudado por los revolucionarios rusos.

La obra fué muy aplaudida por el público de las alturas, sobre todo en las situaciones en que Octavio arrojando el peligro, se muestra más francamente partidario de los desheredados y combate más duramente á los poderosos.

Al lado de Octavio se destaca la figura de Paulowa (la Maslowa de *Resurrección*), que aparece en escena como una mujer de vida alegre, de quien estuvo enamorado Octavio en otro tiempo. Cuando instigada por la madre de éste, trata de conquistarle, Octavio le habla de sus ideales y al oírle exponer sus doctrinas Paulowa, abandona su vida depravada, para consagrarse á la defensa de los necesitados.

Sin ser la obra una maravilla, seguramente hubiera tenido mejor éxito que el que logró, de no estar tan inmediato el recuerdo de *La vida por el César*, cuyos personajes son casi los mismos, que los que toman parte en *Cristo Moderno*.

En la representación se distinguieron los señores Bassó, Soto y Abad. La señora Pardo se hizo también aplaudir en algunas escenas.

Los demás artistas, luchando con el recuerdo de los personajes que representaron en *La vida por el César*. Esta noche no hay función.

## QUISICOSAS

Qué costumbres á veces más extrañas hay en el extranjero.

En Hungerford (un pueblo inglés) ha se ha celebrado con jolgorio inmenso la seriedad británica resulta, lector, como verás, un puro cuento— el *Kissingday*, ó como aquél que dice el «*dia de los besos*».

Todos los años Hungerford reúne y elige un comisario y dos expertos probadores (que cosas) de cerveza, cargo allí por lo visto de alto mérito, como aquí concejal ó diputado, aunque en cuanto al probar, no prue-

mas que su candidez ó su paciencia, á prueba de achuchones y tropiezos. Van la elección el día...

De los favorecidos el impuesto electoral cobrando por las casas, —y aquí entran las costumbres que yo (añelo) de un penique por cada ciudadano y de cada mujer precontal un beso.

¡Oh el pueblo inglés! Confieso decidido que no hay en las costumbres otro pueblo que no hay en las costumbres otro pueblo.

Eso son elecciones y sistemas electorales de sabrosos éxitos. Eso es saber cobrar galantemente y con culta finura los impuestos. ¡Ser funcionario allí! Por esos cargos que haya palos y tiros lo comprendo. Implante usted en España esas costum-

bras. Que fueran á cobrarle, por ejemplo, la *vue* contribución; no era estacazo el que iban á llevar en vez de un beso.

Cultiva nuestro monarca en la Isla de Whigt el *golff*, que la princesa Victoria diestramente le enseñó. ¡El *golff* cómo será el juego al que esa predilección muestra nuestro soberano amante de todo sport. No lo sé. Más es lo cierto que desde que á Whigt llegó, está en el *golff* tranquilo venturoso del amor.

De nuevo el Ayuntamiento, olvidando asuntos propios, se ocupó de la cuestión de etiqueta Hernández-Polo. De ella se habló sin que nadie comprendiese tanto enojo, dándole nueva jaqueca otra vez al auditorio.

Para evitar estas murgas concejales, yo propongo, que árbitro de esas cuestiones sea Bernardino de Antonio, que para *etiqueterías* tiene un gran *protocolo*; que es la cayada de Fresno que al brazo lleva de adorno.

Léase nuestro interesante *folletín LA MADRASTRA*.

## NOTAS ESCOLARES

Cuestión de dignidad.—¿Qué será ello?

En la Plaza Mayer estaba ayer expuesto el siguiente anuncio:

«Se convoca á todos los estudiantes á una reunión que se celebrará mañana á las cuatro y media en la Universidad, para tratar de una cuestión de dignidad, relacionada con la becerrada de Pascua, que afecta extraordinariamente á la clase escolar.»

Salamanca 26 de Abril de 1906.— F. RUIPÉREZ.

La Comisión del Mausoleo.

Algo, y aún algo relacionado con este asunto, hemos oído nosotros á varios escolares, pero por la índole *especialísima* del mismo, no hemos querido ocuparnos de ello en nuestras columnas, suponiendo que se llegaría á un acuerdo entre los escolares.

Lo indudable es que entre muchos de ellos reina gran agitación por lo sucedido, que mañana se pondrá en claro.

## Notas provinciales

### Desde Cantalpino

(De nuestro corresponsal)

Sindicato agrícola.—Emigración.—Abandono.—Remedios.

Señor director de EL ADELANTO. Muy señor mío y amigo: Tengo el gusto de manifestar á usted que el día 22 del corriente se celebró una numerosa reunión á la que asistieron la mayor parte de los vecinos de este pueblo, invitados, previamente, por el ilustrado párroco de esta villa, don Feliciano Bermejo, con objeto de fundar un Sindicato Agrícola, que proporcione á los obreros y pequeños agricultores préstamos en metálico, al módico interés de medio por ciento al mes.

La idea fué acogida con verdadero entusiasmo por todos los que concurrieron al acto, habiéndose inscrito como socios protectores más de veinte vecinos, que contribuirán, por tiempo indefinido, con una y dos pesetas mensuales al sostenimiento de la baja; algunos de éstos anticipan, también á la Sociedad cantidades de importancia, sin interés de ninguna clase.

El número de socios efectivos, pasa de ciento; éstos in presarán en la Caja cuotas mensuales de 25 y 50 céntimos de peseta, que devengarán el interés anual del 4 por 100.

Pero la base principal para la fundación del Sindicato, consiste en los importantes donativos concedidos por los bondadosos señores don Fulgencio María Tabernero y el excelentísimo señor duque de Sotomayor, que ascienden, del del primero, á 1.000 pesetas, y el del segundo, á 250; ambos señores han sido nombrados, por aclamación, socios honorarios, por su generoso proceder.

Si acontecimientos como el reseñado llevan al ánimo esperanzas de prosperidad para este pueblo, que registrará como fecha memorable la del 22 de Abril de 1906, en cambio nos quedará recuerdo tristísimo de esa misma fecha, pues en la mañana de dicho día 22 peridó este vecindario 28 ó 30 habitantes que marchaban á la República Argentina en busca de los medios de vida que la patria les niega.

Es absolutamente necesario que el Gobierno y la Diputación promuevan la construcción de carreteras y caminos vecinales, para que no llegue la despoblación de esta comarca y se convenga el primero que no es solamente Andalucía la que sufre, sino que esta noble tierra de Castilla, que paga y calla, está tan necesitada de protección como aquella.

Este pueblo que es el que mayor contribución paga por territorial y contingente provincial en Salamanca, 48.459 pesetas por la primera y 8.085 por el segundo concepto, carece de ferrocarril, no tiene caminos vecinales, ni puesto de la Guardia civil, ni ningún otro elemento de los que concede el Poder Central; sus habitantes tienen que hacer una vida pobre y miserable, agobiados por los tributos.

La única salvación posible para este pueblo y los limítrofes, tales como Cañizal, Valles, Tarazona y Poveda, que también han dado un contingente importante á la emigración, sería la subasta inmediata de los trozos 1.º y 2.º de la carretera de Cañizal á Piedrahita, comprendidos en el plan general publicado en la *Gaceta* del día 2 de marzo último; y que la Diputación provincial aprovechando la ocasión de la asamblea que ha de celebrarse en Madrid el día 10 de Mayo próximo, de todos los Presidentes de las Diputaciones provinciales de España, bajo la presidencia del señor ministro de Fomento, incluya la construcción de un camino vecinal de este pueblo á

**Sombrillas  
Abanicos  
Bastones**  
ULTIMAS NOVEDADES  
**Prudencio Santos Benito**  
Plaza Mayor, 17 y 18

GRAN ÉXITO HA OBTENIDO EL  
**Nutritivo Estomacal P. Justel**  
entre buen número de médicos ilustres que lo han ensayado en los enfermos de anemia, tuberculosis, agotamiento nervioso, debilidad, gastralgias, dispepsias, escrófulas, clorosis, enfermedades del estómago, úlceras gástricas, etc., etc., con grandiosos resultados.  
**La hemorroidez ya murió, usando  
Estuche Antihemorroidal P. Justel**  
con la pomada y gotas para usar al mismo tiempo.  
Se garantiza la pronta curación por crónica y rebelde que sea.  
Venta: FARMACIAS y DROGUERIAS y casa del autor en MUELAS DE LOS CABALLEROS (Zamora).—Salamanca: DON IGNACIO SANTIAGO FUENTES.

**A LOS LABRADORES**  
NITRATO DE SOSA.—Es el mejor abono de cubierta. Recomendamos su empleo muy eficazmente por sus magníficos resultados.  
También tenemos otras clases especiales á base de superfosfato de cal y sulfato de amoníaco.  
Grandes depósitos en Medina del Campo.  
**Todo bajo garantía de análisis**  
ARBOLES FRUTALES.—Ofrecemos á nuestra numerosa clientela toda clase de árboles frutales, arbustos, etc.  
Dirigir la correspondencia á LA CONFIANZA AGRÍCOLA, Miranda de Ebro (Burgos).  
60—a—46

**LA VASCONIA**  
Sociedad de seguros contra incendios á prima fija  
Domiciliada en Pamplona  
—(NAVARRA)—  
Capital social: 5 millones DE PESETAS  
Delegado en esta provincia: D. RICARDO GRACIA CRESPO  
Oficina: Afueras de Toro (Avenida de Vigo), 2, pral. izquierdo.  
Agentes en las cabezas de partido y pueblos importantes.

Artículos de viaje y caza.—15, San Pablo, 15  
**MANUEL CARDENAS**.—Sillero y Guarnicionero  
**SALAMANCA**  
Monturas y bridas de todas clases y formas; bocados, espuelas, estribos, fustas y látigos.—Cepillón, gomas, esponjas y plumeros.—Maletas de todas clases, sacos, neceseres, cabás para colegio, portapiés y portamantas.—Baules mimbre, cajas superiores para viaje y almohadas de goma.—Collares de todas clases para perros, cinturones, cananas, estuches para escopetas, reclamos y bocinas para caza.—Frascos y merenderos de aluminio, cubiertos y vasos para caza y viaje.—Guantes de varias clases, superiores para caza y montar.—Palmos de todas clases y formas, alpargatas botinas, y en estezado para caza, clases superiores.—Especialidad en guarniciones hechas para toda clase de carruajes, troncos y limoneras, de todas clases y precios.  
**Calzado de goma marca BOSTON**  
Indispensable en el invierno contra la humedad y el barro.  
Chancos para caballero, á 6'75 pesetas.  
Chancos para señora, á 5'50 pesetas.  
Chancos para niño, á 4'75 pesetas.  
Es el chanclo más elegante y duradero.  
Botas altas todas de goma desde 25 pesetas par.  
Se compone el calzado de goma comprado en esta casa.  
**Calze de San Pablo, núm. 15**

**La Unión y el Fénix Español**  
**COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS**  
La que MAS SEGUROS de incendios tiene contratados en la provincia de SALAMANCA.  
SU CARTERA en este ramo es, en España, la MAYOR y más IMPORTANTE.  
Esta es la mejor garantía que una compañía puede ofrecer: la preferencia del público.  
Subdirector: ANDRES P. CARDENAL.  
Oficinas: Calle de Toro, número 58 (hoy Doctor Riesco).

Miles de certificados recomiendan las  
**Pildoras antituberculosas P. Justel**  
en los catarros crónicos, tos, ebe des, especialmente la de los TISICOS, por destruir la causa, despertar el apetito, aminorar la expectoración y hacer desaparecer la fiebre y sudores.  
El mejor dentífrico conocido es el  
**ODONTODOL P. JUSTEL**  
que calma en el acto el dolor por fuerte que sea, y usándolo ocho días seguidos, no vuelve á doler la muela ó hueso en que ha sido ensayado.  
Venta: FARMACIAS, PERFUMERIAS y DROGUERIA de IGNACIO SANTIAGO FUENTES.

Gran Comercio del "Precio Fijo,"  
DE  
**Sebastián Rodríguez y Compañía**  
PLAZA MAYOR, 47.—Casa fundada el año 1874.—SALAMANCA  
Avisamos á nuestra clientela que se están recibiendo los géneros para la temporada de primavera y verano, teniendo además buen surtido de los artículos clásicos que se venden en todo tiempo, de tejidos de seda, lana, hilo y algodón; paños, mantas, colchas, mantonería y pañuelos de todas clases; cuties, satines, cefiros, batistas, armures, quincalla, bisutería, paraguas, sombrillas, bastones, armas y efectos de caza, artículos de viaje; especialidad en lutes.  
NOTA En varios géneros de la temporada de invierno se ha hecho una rebaja considerable en los precios.  
CAMISERIA Y SASTRERIA  
Trajes á la medida desde 30 pesetas en adelante

**PETROLIO**  
El mejor microbicida conocido contra el bacilo de la CALVICIE, descuberto por el Doctor Sabouraud. Cura la CASPA, la TIÑA, la PELADA y demás enfermedades parasitarias del cabello y de la barba.  
**PARA EL PELO**  
Se vende en el comercio de Prudencio Santos Benito  
PLAZA MAYOR  
Se vende papel para imprimir en la imprenta de Núñez, en Peñaranda de Bracamonte.

**MOTORES DINAMOS**  
para corriente continua y alterna de Siemens & Halske, Leipzig  
Material de primera clase.  
De estos están 5 ya instalados en Salamanca  
REPRESENTANTE GENERAL  
**RICHARD GANS, MADRID**  
PRINCESA, 63

**EL ADELANTO**  
Diario de la mañana  
Fieles, exactos, sencillos y comunicados en la administración  
Ramos del Manzano, 42  
En la imprenta de este periódico, montada con todos los progresos modernos y movida por la electricidad, se hacen  
TODA CLASE DE IMPRESOS  
SUCCURSAL  
Librería de Núñez, Rúa, 25  
TRONCO DE JACAS.—Se vende un bonito tronco de jacas, de seis cuartas y media de alzada, con guarniciones. Informarán en la administración de este periódico.

**COMPANIAS HAMBURGUESAS**  
Vapores correos directos á Montevideo, Buenos Aires, Pará, Manaos, Habana y Méjico.  
Línea de Cuba y Méjico  
Viaje de ida.—Para la Habana, Veracruz y Tampico, se despachará del puerto de Vigo el 23 Abril, el vapor correo *Saint Croix*.  
Línea del Pará  
Viaje de ida.—Para Pará y Manaos, se despachará del puerto de Vigo el 27 de Abril, el hermoso vapor correo rápido *La Plata*.  
Línea de la Plata  
Viaje de ida.—Para Lisboa y Buenos Aires se despachará directamente del puerto de Vigo el 8 de Mayo de 1906 el vapor correo *Cap Blanco*. Este vapor como el *Cap Ortelal* hará el viaje en 15 días.  
Admiten pasajeros de primera y tercera clase.  
Estos vapores llevan siempre camareros y cocineros españoles para atender los pasajeros de tercera clase, los que tienen un trato inmejorable, excelente servicio de mesa, comidas á la española siempre con vino, magníficas literas y asistencia médica gratis.  
Desde Agosto comenzará el servicio extra rápido á Buenos Aires con los nuevos corchos de 12.000 toneladas y 8.000 caballos. Harán el viaje en 13 ó 14 días.  
Para informes dirigirse al agente general en Vigo, ENRIQUE MULLER, VICTORIA, 44.

Fonda de la Estación de Fuente de San Esteban  
Si quieren comer bien y económico en la Fonda de la Estación de Fuente de San Esteban, á cargo de José Martínez, como también tiene un buen servicio para banquetes y bodas fuera de la localidad, á precios convencionales.  
Se sirven viandas para excursiones de caza.

Gran almacén de alcoholes y aguardientes  
**DE PEDRO GARCIA**  
Chamberí, 5—Salamanca  
En este nuevo almacén se venden al por mayor alcoholes y aguardientes de superior calidad y á precios económicos.  
Hay grandes existencias de aguardientes de Valencia y de la Nava del Rey, que seguramente serán del agrado de los que favorezcan á este almacén con sus pedidos.  
En esta casa encontrará el público aguardientes refinados de Valencia.  
Chamberí, 5—Salamanca

**ATENEO SALMANTINO**  
Colegio de niños  
DR  
**D. MANUEL DURAN**  
Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con las clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don Dorotheo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.  
Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos en su propio local.  
Plaza de Colón, núm. 1.—Salamanca

**TESORO**  
Lo constituye y muy valioso para los que padecen TERCIANAS y DERMAS FORMAS DE PALUDISMO, el específico SIN RIVAL de E. Mora.  
TAN CERTO ESTOY DE LO QUE ARRIBA AFIRMO, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.  
Caja de 40 pildoras, DOS pesetas.  
Único depósito para la venta de pildoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca.

**ARANCELES**  
La ley arancelaria completa para 1906, se vende á dos pesetas la en Librería de Núñez, Rúa, 25

**THE PACIFIC THEAN**  
NAVIGATION COMPANY  
Vapores correos ingleses  
Billetes de pasaje y flete de mercancías á Perna mbuco, Bahía, Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaiso, Molendo el Callao, Guayaquil y puertos intermedios.  
Rebajas á familias  
Informes y prospectos, gratis, en la Agencia de la Compañía. En Salamanca, don José Sánchez Martín, Azafraán, 44.

**Elixir Estomacal  
de Saiz de Carlos**

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y anti-gastrálgico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, ex-

trñimiento, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CUA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin di-

ficultad con una cucharada de «Elixir de Saiz de Carlos», de agradable sabor, inofensivo, lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minerales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.  
De venta: SERRANO, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

**Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosotal**  
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, etc. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Lcdo. R. Gulluelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo.

MENSAJE ACADEMICO

El Instituto Científico, Literario y Artístico de Madrid, ha comisionado al secretario de actas de dicha sociedad, don Teodoro Vázquez y López, para que se traslade a esta ciudad, portador de un mensaje de salutación a la Academia de Santo Tomás de Aquino, a la vez que de invitación para realizar de acuerdo con dicho Instituto, una campaña de instrucción y divulgación de las ciencias.

BANCO DE ESPAÑA

Concurso de plazas de escribientes. El Consejo de gobierno ha acordado que se provean cincuenta plazas, que no podrán ampliarse a mayor número de aspirantes a destinos de escribientes del Banco, haciéndose esta provisión por concurso libre, sobre las bases siguientes:

- 1. Serán admitidos al concurso, y en su día, clasificados para la provisión de las plazas, en concurrencia de méritos, apreciada libremente por la comisión de Consejo nombrada al efecto, los que tengan alguna de las condiciones que a continuación se expresan:
A. Ser perito, contador ó profesor mercantil.
B. Haber obtenido título profesional ó académico, incluso el de bachiller, expedido por una Escuela Superior, Universidad ó Instituto del reino ó del extranjero.
C. Haber prestado servicio durante dos años consecutivos, en casas de banca ó establecimientos mercantiles, fabriles ó industriales, ocupándose de trabajos de bufe y contabilidad, lo cual se acreditará por acta notarial en que declare sobre el caso el jefe de la casa ó establecimiento respectivo.
D. Los que presenten certificaciones, legalmente autorizadas, de haber sido aprobados para su ingreso en las Escuelas Superiores de Ingenieros de Caminos, Agrónomos de Minas, de Montas, en la especial de Arquitectura ó en cualquiera de las militares, acreditando la causa de no haber continuado sus estudios en la escuela respectiva.
E. Los que por poseer el conocimiento de idiomas hablen ó escriban con evidentes corrección y soltura el alemán, inglés ó francés, cuya circunstancia probarán en examen especial que se verificará en Madrid, ante el Tribunal que la Comisión designe, después de admitidos como elegibles por la misma.
2. Con el fin de procurar el mejor acierto, los concurrentes de mayores méritos serán sometidos a los ejercicios que la Comisión considere pertinente para adquirir la seguridad de que poseen los conocimientos que deben suponerseles por los méritos alegados.
3. La Comisión a que se hace referencia propondrá al Consejo la lista de los 50 que reúnan mayores méritos.
4. Las instancias de admisión al concurso se dirigirán al señor gobernador antes del 15 de Mayo próximo, en pliego certificado las que procedan de fuera de Madrid, escrita de puño y letra del interesado, relacionándose en ellas claramente los documentos que se acompañan y el mérito que se alega para el concurso, é indicando las personas ó casas que puedan darlas referencias ó informes que el Banco crea conveniente adquirir.
5. Los aspirantes acreditarán, con el oportuno certificado de nacimiento, que se hallan dentro de la edad de dieciocho años, sin

exceder de veintifre, el día 15 de Mayo en que se cerrará la convocatoria.

- 6. Los aspirantes elegidos que al ser llamados en su turno para verificar el ensayo práctico reglamentario, no aceptasen el destino, serán dados de baja, sin opción a reserva alguna de derechos para el ingreso.
7. Los aspirantes que obtengan el nombramiento definitivo terminado el ensayo práctico á que se hace referencia, quedarán sujetos á las modificaciones que, en lo sucesivo, pudiesen introducirse en la organización de la Caja de Pensiones de los empleados del Banco.
8. Los aspirantes que sean elegidos quedarán sujetos, también, á prestar sus servicios en la dependencia del Banco que en cada caso, considere éste conveniente.
9. Las incidencias á que pueda dar lugar la convocatoria, como igualmente cualquier otro asunto que con la misma se relacione, se resolverán con arreglo á lo que el Consejo de Gobierno determine y sin ulterior recurso.
Madrid 11 de Abril de 1906.—El secretario general, Gabriel Miranda.

BIBLIOGRAFIA

Concurso de cantares. La Enciclopedia Moderna, en obsequio á la gente joven, ha abierto un concurso de cantares con las siguientes bases:
Libertad de metro y asunto.
Los cantares han de ser originales é inéditos.
El premio al mejor cantar será 50 pesetas.
Los autores de los demás cantares que el Jurado recomiende, recibirán un ejemplar de regalo de Los invencibles hechos de D. Quijote.
El plazo de admisión está ya abierto y expirará el 31 de Mayo próximo.
El cantar premiado y los recomendados se publicarán en un libro que verá la luz en Junio.
El Jurado lo componerán tres distinguidos escritores.
Los originales se enviarán en la forma usual para estos concursos, en carta certificada al administrador de La Enciclopedia Moderna, P. zuelo de Alarcón, provincia de Madrid.
Auguramos un brillante resultado á este concurso.

El segundo número de El Arte del Teatro que hoy se pone á la venta, ha de obtener un éxito aún mayor que el que obtuvo el número primero, cuyos ejemplares se agotaron.
Este segundo número, presentado en condiciones de lujo y elegancia que superan á cuantas publicaciones se han visto en España, ofrece interesantísimas informaciones de los estrenos de El vals de las sombras, Bodas de plata y La taza de té.
Esta última información, que es muy completa por el éxito que ha obtenido la obra, por la belleza de los grabados que reproducen exactamente las hermosas decoraciones y los lujosos trajes, y especialmente por ofrecer en una de sus páginas el número musical La canción del té, que mayor éxito ha obtenido y que pronto ha de hacerse popular, proporcionará al Arte del Teatro un verdadero triunfo, siendo seguro que sus ejemplares se buscarán con interés y se agotarán rápidamente.
Además de los asuntos indicados, publica una interesante información de Los críticos de teatros, La moda en el teatro é interesantes

noticias de obras nuevas, actores, etcétera, y en estéticas planas en colores, los retratos de María Guerrero; Federico Chueca y una graciosa caricatura de este ilustre compositor.

La Casa Editorial que ha fundado y dirige nuestro antiguo compañero en la prensa don Julio Nombela, ha comenzado á publicar con el título de Autores célebres una colección de libros, cada uno de los cuales contendrá cuanto es necesario para conocer á fondo á un escritor nacional ó extranjero de los que gozan de justa y universal fama. El primer volumen de esta colección, dedicado á Espronceda y escrito por el ilustre periodista don Antonio Cortón, se acaba de poner á la venta al precio de dos pesetas. Los pedidos deben hacerse á la Casa Editorial de La Última Moda, Valázquez, 42, hotel, Madrid.
En Salamanca se vende en la librería de Núñez.

Concurso farmacéutico

El Colegio de Farmacéuticos de Barcelona abre un concurso de premios para el año de 1906. Se conceden cuatro premios ordinarios y dos extraordinarios, bajo los temas siguientes:
Flora de una comarca ó región española con indicación especial de las plantas medicinales.
Estado actual de la Farmacia. Cómo puede evitarse su decadencia.
Crítica de los procedimientos para la preparación de los vinos medicinales.
Libre, profesional.
Memoria de tema libre científico referente á la Farmacia ó á sus ciencias auxiliares.
Memoria sobre «Nuevas orientaciones de la Criocopia en Francia».
Las Memorias podrán entregarse ó remitirse á la secretaría del Colegio, hasta el día 30 de Septiembre próximo.

El patriotismo yanqui DONATIVOS ESPLÉNDIDOS

En menos de un año, los poderosos yanquis han hecho los siguientes donativos en pró de la cultura de la República norteamericana:
Andrew Carnegie ha dado francos 4.875.000 á la Asociación de Ingenieros de Nueva-York; á la Universidad de Virginia 2.500.000; 100.000 al «Hope College», para la construcción de un gimnasio é igual cantidad á la «Universidad Loid Memorial», para la fundación de una biblioteca. En total: 7.575.000 francos.
La señora Henry Whitmar ha legado 500.000 francos al «Ratcliffe College».
La señora Stanford ha dispuesto que sean vendidas sus joyas, y que del producto de ellas se destinen cinco millones al aumento de la biblioteca de la Universidad de Stanford.
La señora Mary S. Cobb ha donado una magnífica posesión para albergue de los estudiantes convalecientes.
Un antiguo discípulo de la Universidad de Yale ha regalado á este Centro 50.000 francos y un terreno valorado en 2.500.000 francos, en el que se emplazará un Parque.
Jacob H. Schiff ha donado con 500.000 francos una cátedra en Ciencias sociales.
James C. Carter ha legado un millón para aumentar los sueldos de los profesores de Harvard.

El «General Education Board» ha recibido del doctor John Rockefeller 50 millones destinados á la ampliación de los estudios superiores.

Estos son los donativos más importantes, pues pueden contarse por centenares los que de 1.000 á 5.000 dollars han hecho á Universidades, Bibliotecas y Museos de Ciencias y de Bellas Artes muchos ciudadanos.

Y téngase también en cuenta que tampoco van incluidos en estos datos, los objetos arqueológicos y obras de arte donadas á los mismos centros, y cuyo valor asciende á sumas fabulosas.

Un nuevo descubrimiento

Acaba de constituirse en Londres una importantísima compañía, bajo la razón social BLOF en homenaje al profesor Samuel Makin Bloy, célebre químico, al objeto de lanzar en el mercado la suya invención científica de Brillantes iguales á los legítimos en dureza y esplendor, este producto maravilloso se llamará «Brillantes Bloy», siendo la perfección ahora un suceso cierto pues antes había solamente dos clases, Brillantes Legítimos y Similes, desde ahora en adelante existirán tres clases, Brillantes Legítimos, BLOF y Similes. Más de siete años el profesor Samuel Makin Bloy ha trabajado al perfeccionamiento del suyo procedimiento, pero solamente desde la invención del RADIUM y del uso del CARBORUNDUM, ha sido posible dar á las piedras la dureza de los brillantes legítimos, sin perder el esplendor de estos. Muchos químicos han trabajado por años para ver de producir científicos brillantes legítimos, y alguna vez con suceso, pero nunca á precio de mercado. Los brillantes producidos, algún año atrás, del químico profesor Bessemer, eran aun más bonitos de las mejores piedras halladas en el África del Sur, pero el costo de la producción también hecha en grande escala, era superior al precio de los brillantes verdaderos. No hay pues duda alguna que todo eso se puede obtener químicamente, puede ser producido científicamente, adoptando los egredientes necesarios y adptos. Al profesor Samuel Makin Bloy debe la honra de ser el primer descubridor de estos ingredientes, los brillantes BLOF se limpian y lavan como los legítimos, nunca pierden su esplendor, y cortan también el vidrio. El efecto producido de esta invención sobre los dueños de minas en Africa, está claramente demostrado en un artículo publicado en el «London Standard» de fecha 28 Octubre 1905.

Conferencia de sir William Thomson.—Johannesburg 27 Octubre.

La conferencia sobre los brillantes que hizo sir William Thomson obtuvo un suceso muy grande. Los gastos de la conferencia fueron aproximadamente de libras esterlinas 650, comprendido los experimentos, explicando el procedimiento del químico profesor Samuel Makin Bloy, éste salió confundiendo los cercadores de brillantes de Johannesburg. La conferencia aclaró cómo vino construido el CARBORUNDUM y la GRAFITE en manera de dar á los BRILLANTES BLOF el color del cristal y que fueron después enchupados en RADIUM BROMIDE y sumergidos por varias horas en esta solución. Examinados después se acertó que el RADIUM hizo adquirir un color turquí magnífico que sola poseen los brillantes legítimos. Los Brillantes BLOF resuñen extraordinarios también para otra propiedad, sieo extremadamente transparentes á los rayos Roentgen, mientras que cualquiera otra clase de imitación de brillantes queda oscura á los rayos Roentgen.

Los BRILLANTES BLOF serán introducidos en todas las ciudades del mundo, y mientras que no podrá totalmente eclipsar los legítimos, harán rebajar su valor, pues quién pagaría el precio de un brillante legítimo, cuando con poco gasto puede llevar una imitación tan perfecta?
La CASA M. CAMPI-C. CASELLA, número 543 de MILAN (ITALIA), es la UNICA CONCESIONARIA CON DEPOSITO, á donde débese dirigir todo pedido, no admite representantes, pues en breve, abrirá Sucursales en todas las principales ciudades del mundo. No se envían catálogos, pues todas las esmeraldas joyas de última novedad, macizas, planchadas en oro de ley 18 quilates, en elegantes estuches, franco de todo gasto y á domicilio, envío en cajitas valor declarado en todos los países del mundo á donde haya oficina de correos, al precio único de 25 pesetas, pago adelantado tanto sean sortijas, imperdibles, pendientes, alfileres para corbata, alfileres para sombreros, botones de pechera, gemelos, collares, peinetas, broches, biliques de cadena, medallas, pulseras, etcétera. Para los anillos enviar la medida.
Todo pedido despachado á vuelta correo.
Dirigirse al UNICO CONCESIONARIO, M. CAMPI, C. Casella, número 543, Milan (Italia)

Ganga.—Se vende, en 1.500 pesetas, una yrgua de seis años, enganchada á Milor-Duque, ex muy buen uso, con dos magra fijas guarniciones limoneras, una blanca evilleje níquel y otra negra vistas charol. Plaza Mayor, 46, principal. 10-2

Sastra A DOMICILIO Y PARA SU COMUNIDAD.—Confecciona trajes de caballeros y niños y trajes esmerados para la primera comunión. Pantalones de talla á precios muy económicos. CARMEN IGLESIAS, calle de Don Francisco Montejo, frente de Calatrava, número 7. 10-3

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etc.
HERNIAS (quebraduras)
Tratamiento de las hernias, de éxito garantido, por medio de los aparatos especiales, con Real Privilegio de Invención (patente número 27.791) del Ortopédico de Madrid don JERÓNIMO FARRÉ GAMELL, Puerta del Sol, número 9, principal.
¿Cursan las hernias en los adultos?
Curación de una persona de 56 años.
Granada 2 de Marzo de 1906.
Sr. D. Jerónimo Farré Gamell.

May señor mío: Le dirijo la presente para decirle que, gracias al aparato que me hizo en Diciembre de 1904, me encuentro completamente CURADO de una hernia que he tenido por espacio de 16 años. Le estoy muy agradecido, y en prueba de ello, le escribo la presente, para que de ella haga el uso que tenga por conveniente. De usted agradecido amigo y seguro servidor, q. b. s. m., Federico Irueta.
Sic. Gran Hotel Victoria.

Sólo conviene recomendarles que no construyamos aparato alguno sin examinar antes la hernia, puesto que su construcción y mecanismos han de depender de las condiciones anatómicas de ella. Servir su aparato que se pide por carta, como hacen algunos, equivale á enviar un brazo guarnecido de remesa. Lo mismo da que sea con reorte que sin él, que se anuncie con el nombre de un autor español ó de un autor extranjero para atraer mejor al público, pues todos deben reputarse como bragueros de remesa, que ningún médico ilustrado aconsejará jamás.
Todas las consultas son gratis.
Recibirá el médico auxiliar del ortopédico don Jerónimo Farré Gamell, en SALAMANCA durante los días 15 y 16 de Mayo, de once á tres y de tres á seis, en el HOTEL DEL COMERCIO.
En Madrid, en su gabinete, Puerta del Sol, número 9, principal.
Pídase el folleto, que se envía gratis.

Pérdida en la noche del jueves, se extravió una vaca negra, grande, con un bulto al lado derecho, en Carboja de Armuña. La persona que la hubiere encontrado puede dirigirse á su dueño, Máximo Hernández, en dicho pueblo, quien le gratificará. 4-3

A los señores suscriptores de agua. El contador de agua sistema LAFAYETTE, que fué aprobado por el Ayuntamiento y la Compañía general de aguas de París; admitidos por el Caral de Isabel II y colocados en Madrid desde el año 1894, ha sido aprobado por el excelentísimo Ayuntamiento de Salamanca, habiendo obtenido el primer lugar en las pruebas experimentales.
Estos aparatos pueden adquirirse por mediación del Representante de tan importante casa constructora, don Francisco P. Entise, en la calle del Azofrañal número 13.
Se garantizan por espacio de tres años; pagándose al contado se hacen descuentos; se alquilan con amortización ó sin ella.
La casa se encarga de su entretenimiento y limpieza.
Las verificaciones serán gratuitas.

Pincas rústicas.—Se vende una en Salamanca, de diez ó ocho fanegas y media de cabida, próxima al baldío de la Aldehuela, apropiada para huerta ó industria.—También se venden varias huertas en el pueblo de Villaverde. Para tratar, con el procurador Moratá, Ramos del Marzano, 43. 15-5

No habrá débiles. Cuando el ant anémico GRAN GUINART, que es el mejor reconstituyente é infalible contra la anemia. Estimula altamente el apetito.
Pídase en todas las farmacias. Depósito central, Pérez María Velasco y Compañía, Mayor, 18, Madrid.

“La Estrella.” SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS. Domicilio social: MADRID. Capital pesetas 10.000.000.—Garantía depositada pesetas 12.000.000.
Administradores, depositarios y banqueros.—Banco de Cartagena, Banco de G. Jón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.—Seguros sobre la VIDA, contra el INCENDIO y MARIMOS.—Seguros de VALORES y PAQUETES.—RENTAS VITALICIAS.
Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España

Consultorio veterinario dirigido por el profesor don Francisco Castillo, inspector de Sanidad del Ministerio de Fomento.
Asistencia facultativa á toda clase de animales domésticos.
Iguals especiales para el ganado caballar, mular, asnal y vacas lecheras.
Recomendaciones de sanidad y justiprecios.
Informes y consultas sobre higiene zoológica y alimentación del ganado.
Herrado á frío y á fuego.
Consulta GRATIS, de diez á doce.
Establecimiento: Travesía de Varillas. a

Si queréis Contadores de Agua, la última palabra aceptada ha tiempo en Madrid y últimamente en Salamanca, el más sólido y más barato, sistema turbinas «Cavi Andre», para informes y detalles Felipe Cea, calle Cervantes, número 4. 15-13

Pozos artesianos para riegos y abastecimientos de poblaciones, única casa en España que se dedica exclusivamente á estos trabajos.
Dirección central: Matil y Cabedo, Lepanto 25, Valencia.

Se vende un magnífico piano extranjero, marca «R. Bord, París». Para enterarse Santa Clara, 24, Zamora.

Se vende la casa de la calle de San Justo número 43, consta de planta baja, principal y segundo, con jardín, pazo y escusado. Informa Benito Deogracias, calle del Doctor Riesco, número 16. 8-1

Sastra.—Sofía Iglesias pone en conocimiento del público que hace toda clase de prendas para cabaleros y niños, con prontitud, esmero y precios económicos.—Monte Olivete, número 4, Salamanca.

SE VENDE UNA CASA con dos pisos y planta baja en la calle de los Perdones, número 6, (inmediata al Hospital nuevo).—En la misma darán razón.

SALES NATURALES DE LA TOJA Extraídas por evaporación en el vacío para la preparación de baños generales y locales.
Curan raquitismo, escrófulo-tuberculosis, lupus, infartos ganglionares, tumores blancos, caries de los huesos, etc., etc.
Su uso conviene principalmente en el invierno, por estar cerrado el establecimiento Bañosario.
De venta en las principales farmacias y droguerías.
En Salamanca: droguerías de don Ignacio Santiago Fuentes y don Segundo Primo Sánchez; farmacias de don Jerónimo Urbina, don Pablo Beltrán Heredia, don Angel García Ruiz, y principales.

Imp. y Lib. de Núñez — Salamanca

pol Sin contar con que el porvenir que amenazaba arruinarnos para siempre vuelve á renacer.
—¡Pero lo que exigen ustedes de mí, es odioso!
—Menos odioso de seguro, que la acción de sobornar y robar á una joven á sus padres para deshonrarla. ¡Eso sí que es odioso! ¡Eso sí que es infame! ¡Lo que yo te pido, Roberto, es el honor de nuestra hija, nuestro propio honor! ¡Te desafío á que me lo niegues! Es preciso que mañana mismo tengamos esa orden antes de que ese hombre venga á verte, puesto que tendrá la avilantez de presentarse aquí... ¿Has oído?... Es preciso.
—¡Pues bien, la tendrás!—dijo Roberto, incapaz de resistir el ascendiente de su mujer.—Pero me lavo las manos del crimen que vais á cometer.
Y salió de la habitación, mientras que su mujer, por toda respuesta, se encojió desdenosamente de hombros.
—¡Obedecerá!...—dijo cuando vió cerrada la puerta.—Obedecerá, que es cuanto hace falta.

XLVII
Gastón subió á su cuarto, y en cuanto llegó al salón, se dejó caer en una butaca aniquilado por la embriaguez que iba en aumento.
Pero comprendiendo que iba á dormirse, se levantó y empezó á pasearse por el estudio.
—No quiero dormirme—murmuraba;—es preciso que vaya á Montg्रेसin, porque de seguro Teresa no se acostará hasta que yo vaya apesar de mi telegrama. De seguro que ese buen señor ya no vendrá. Se necesita ser un idiota para dar una cita y no venir. Peor para él, que le haga otro escultor la estatua alegórica.
Miró al reloj.
Eran las diez menos unos cuantos minutos.
—¡Apenas si tengo tiempo para alcanzar el tren!—dijo—¡y no llegaré á Orry hasta las doce! ¡Pobre Teresa! ¡Qué rato estará pasando!
Cogió la luz, cerró la puerta y bajó.
—¿Se va usted al fin?—le preguntó la portera.

—Pues no he visto á nadie.
—¡Por vida del...!—exclamó.—¡Después de hacerme perder el día esperando, darme ese chascol!
Y añadió llevándose la mano á la frente:
—¡Como me duele la cabeza!
La portera, que tenía alguna familiaridad con él, le dijo:
—Creo, señorito, y Dios me perdone la presunción si no es fundada, que está usted un poco alegre... Se conoce que ha comido usted con algunos amigos y que han bebido ustedes Champagne. Le aconsejo á usted que por esta noche duerma aquí, y mañana por la mañana temprano se puede usted ir en el primer tren.
—¡Acostarme aquí! ¡No, no; es imposible! Pero tengo que esperar á ese señor que me ha escrito. Le esperaré hasta las nueve, y si á las nueve no ha venido me irá.
—Pues ya son las nueve menos cinco minutos.
—Pues bueno; entonces esperaré hasta las nueve y media y me marcharé. Deme usted la llave.

—Entonces yo voy á buscar al doctor Loizet—respondió Tourret.—Y así la dejaré á usted tiempo de dormir un par de horas, que buena falta debe de hacerle á usted.
—Estoy rendida, pero la fuerza de voluntad que tengo me sostiene...
—Hasta la vista, señora.
—Espere usted un momento. Le debo á usted diez mil francos, y voy á pagárselos á usted.
—No corre prisa...
—Siempre corre prisa pagar las deudas. Eugenia volvió al poco tiempo, y entregando un fajo de billetes á Tourret, le dijo:
—Hay mil francos más para el médico... Tourret los tomó y se los metió en el bolsillo sin contarlos.
—¿Cuándo volverá usted?—le preguntó Eugenia.
—Lo antes posible, y en todo caso, al amanecer con el doctor Loizet.
—Estaré levantada para recibir á ustedes.
—¡Mañana todo habrá concluido! murmuró mirando á su hija, en cuyo cuarto entró.—Después pensaremos en el porvenir...

490 LA MADRASTRA

FOLLETIN DE EL ADELANTO 491

NOTICIAS

la inmediata estación de Pedroso, entre los que hayan de hacerse en la provincia.

Si no se accede pronto al remedio y se mejora la triste condición social de estos vecinos, terminada la recolección, la corriente emigratoria dejará sin habitantes esta desgraciada comarca.

Excitamos el celo de los diputados y senadores de la provincia y de la Diputación provincial, para que recaben del Gobierno la apertura inmediata de obras públicas (a fin de calmar los afanes de estos obreros, que prefieren sufrir en silencio toda clase de privaciones y emigrar a otros países, antes que promover algaradas y disturbios).

Se ofrece de ustedafectísimo amigo y seguro servidor,

El Corresponsal.

Abril 25, 1906.

SUCESOS PROVINCIALES

Una mujer muerta por una vaca

En Matilla de los Caños ha ocurrido una sensible y tremenda desgracia.

Al llegar la guardia civil de este puesto al sitio denominado la Dehesa de Valverde le dijeron que en un punto conocido por Las Pociigas había ocurrido un grave suceso, del cual había sido víctima una mujer.

Inmediatamente la guardia civil presentóse en el lugar de la ocurrencia y vió con espanto á una mujer tendida junto á una caseta y con una gran herida en el cuello por la que manaba abundante sangre.

El suceso, según nuestros informes, ocurrió de la siguiente manera: Encontrábase sentada junto á dicha caseta la interfecta Rosa González, una hija de ésta, Enriqueta Soria, esposa de otro ganadero de este pueblo y dos hijas de la misma; de pronto, y por la esquina derecha de referida caseta, apareció una vaca, propiedad de don Antonio Cobaleda, la cual, al ver al grupo de mujeres y sin que tuvieran tiempo para huir, envistió contra ellas cogiendo á la Rosa contra la pared y causándole la herida que le produjo la muerte casi instantáneamente.

Inmediatamente se pasó el oportuno parte al Juzgado, el cual se personó inmediatamente en el sitio del suceso, haciéndose acto seguido cargo del cadáver y practicando las primeras diligencias.

El suceso ha causado honda y triste impresión en el pueblo.

Vida obrera

El 1.º de Mayo

El martes por la noche se reunieron los individuos que componen el comité de la Federación Obrera tomando importantes acuerdos relacionados con la próxima Fiesta del Trabajo.

Entre los acuerdos tomados figuró el de invitar al comercio en general por medio de un manifiesto especial que se repartirá el día 29 para que tomen parte en dicha fiesta los dependientes de comercio.

La sociedad "El Progreso", ha acordado en su última junta repartir en la fiesta del Trabajo entre los aprendices de dicha sección, gran número de tomos de lecturas interesantes.

Será muy probable que con objeto de tomar parte en el mitin que se prepara para dicho día vengan representaciones de los comités obreros provinciales.

La Agrupación Socialista en la última junta que celebraron los individuos que componen la misma, acordó la fundación de un periódico semanal órgano defensor de dicha agrupación y cuyo semanario se titulará "La Verdad".

El día 1.º de Mayo coincidiendo con la fiesta obrera, saldrá el primer número.

A las diez y media de esta mañana y cuando nuestro periódico está ya en máquina, se están celebrando en la Clerencia solemnes funerales por el eterno descanso del general de los jesuitas reverendo padre Luis Martín, con gran concurrencia de fieles.

A Zamora ha llegado nuestro querido amigo el gobernador civil de Zaragoza, don Saturnino Santos Ruiz Zorrilla.

El día 1.º del próximo mes de Mayo se abrirá el pago de las clases activas y pasivas y clero que cobran sus haberes por esta pagaduría de Hacienda.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en ésta á nuestro querido amigo y corresponsal en Cantalapedra, don Manuel Sánchez Rodilla.

De acuerdo con la sociedad de excursionistas, y en unión de los alumnos de la cátedra de Lengua y Literatura Española de la Universidad, se ha dispuesto una excursión á la Flecha para el día 2 del próximo mes de Mayo.

Los socios de la Excursionista salmantina que deseen formar parte de la expedición, pueden inscribirse hasta el día 30 del corriente en la secretaría de la escuela de San Eloy y en la librería de la señora viuda de Calón é hijos.

La Gaceta de anteayer publica una Real orden del ministerio de Instrucción pública, señalando un plazo de tres meses á los maestros de escuelas de Patronato, para que puedan solicitar su ingreso en los derechos pasivos del Magisterio.

Ponemos en conocimiento de nuestros lectores que el acreditado Optico de Madrid señor Eiroa, permanecerá muy pocos días en esta capital, por lo que, les aconsejamos que no dejen de visitar su establecimiento Calle del Prior, número 3, (portal) donde pueden adquirir los renombrados Anteoios de Roca Precisión, únicos y verdaderos que conservan la vista. Dicho señor gradúa la vista con toda precisión y garantiza sus cristales con su firma y, no siendo satisfactorio su resultado, devuelve el dinero.

Pidanse el catálogo, que dá detalles y precios de los demás artículos de óptica que expende, como son: gemelos para teatro y campo, impertinentes en concha é imitación, termómetros, barómetros brújulas, microscopios lupas de gran potencia, cuenta hilos, alcohómetros, pesa vinos, etc., etc.

A. Eiroa Optico.—Calle del Prior, número 3, (portal). 4-2

TAHONA BRETON

Desde el día 30 de Abril á 5 céntimos ¡¡¡Biscocho de Viena!!!

¡¡Dos mil Tortas Sevillanas, vendidas diariamente en todos los despachos de esta casa, á 5 y 10 céntimos la Torta!!!

Las hay calientes, para la cena, en el despacho de la Tahona, calle de Bretón, número 4.

REGIMIENTO CAZADORES DE ALBUERA

16.º de Caballería

Debiendo procederse al suministro de forraje de cebada al ganado de este cuerpo, se invita á los labradores que puedan facilitarlo para que desde el 1.º de Mayo próximo al 5 del mismo puedan presentar sus proposiciones de once de la mañana á una de la tarde en la oficina de Mayoría.

Salamanca 24 de Abril de 1906.—El Comandante Mayor, Prudencio González. 3-3

CONSULTA DE ENFERMEDADES DE LA VISTA

del doctor don Luis Alonso Nieto, Plaza de la Libertad, núm. 10.—Consulta diaria.

CARNE BARATA.

En la carnicería establecida en la plazuela del Angel, propiedad que fué de la viuda de Teodoro, y perteneciente actualmente á Luis Hernández Ruano, se expende el kilogramo de ternera á 2 pesetas, y á 1'50, ó sea al mismo precio que la vaca, la ternera baja con hueso. No confundirse.—Luis Hernández Ruano, plazuela del Angel.

Información telegráfica

Abono telegráfico diario de EL ADELANTO

Primera serie

MADRID 26, (3'40 m.)

Honrando á un muerto

Madrid 27.—En el Teatro Español de esta corte celebróse anoche una brillante velada necrológica para honrar la memoria del inolvidable escritor montañés don José María de Pereda.

El aspecto del teatro era deslumbrador, no habiendo ni una sola localidad desocupada. Concurrieron á la velada muchos y distinguidos literatos.

Pronunciaron elocuentes discursos los señores Gil, Borja, Pidal, Mella y Menéndez Pelayo, siendo aplaudidísimos.

Todos los discursos fueron notabilísimos, y en ellos se ensalzó la figura del ilustre muerto, estudiándole en los aspectos católico, social y literario.

Leyéronse varios trozos de algunas de las obras de Pereda.

La capilla Isidoriana, dirigida por el maestro Asencio, entonó un canto de Beethoven á cuatro voces.

El acto resultó hermoso.

EL CONGRESO MÉDICO EN LISBOA

Sesión de clausura

Madrid 27.—Ayer mañana celebró el Congreso internacional de Medicina de Lisboa la sesión de clausura con extraordinaria concurrencia.

El discurso estuvo á cargo del doctor Allemand, siendo contestado por el señor Fernández Caro, español.

El presidente de la Asamblea dió por concluidas las tareas de la misma, terminando acto seguido la sesión.

El honor de los congresistas

Madrid 27.—En el Ayuntamiento de Lisboa celebróse después una brillante recepción en honor de los médicos extranjeros congresistas.

Acudieron más de 2.000.

La recepción resultó brillantísima, siendo todos espléndidamente obsequiados.

Un baile

Madrid 27.—Poco después organizóse un baile también en honor de los forasteros.

La concurrencia fué enorme y la fiesta resultó tan brillante como todas las hasta aquí celebradas.

Los congresistas muestranse muy satisfechos de las atenciones que se les prodigan.

Un simulacro

Madrid 27.—Estándose celebrando en el Ayuntamiento el baile á que antes hago referencia, tuvo lugar en una casa situada enfrente del edificio del Concejo, un simulacro de incendio, en el que tomaron parte todos los individuos del Cuerpo de Bomberos de Lisboa.

Los congresistas presenciaron el simulacro desde los balcones de la Casa Consisto-

rial, haciendo muchos elogios y quedando admirados de la agilidad, discreción y prontitud, con que los bomberos hacían los trabajos de salvamento y extinción del incendio, llamándoles también poderosamente la atención, la absoluta disciplina y perfecta organización del Cuerpo de Bomberos Insitanos.

A sus casas

Madrid 27.—Muchos de los congresistas extranjeros que fueron á la asamblea médica, han salido ya para sus respectivos países, marchando también varios españoles.

Asamblea general

Madrid 27.—Constituida por los delegados extranjeros se celebró ayer mañana una Asamblea general de médicos.

Presidió el doctor Costa Allemand, siendo escasa la concurrencia.

Por 28 votos contra 24 acordóse celebrar el próximo Congreso en Budapests, en 1909.

Los médicos que votaron en contra se mostraban partidarios de que el Congreso se celebrase en Nueva-York.

Los premios

Madrid 27.—Los premios instituidos por las ciudades de Moscú y París, adjudicáronse á los doctores Naveráz y Elvilich.

Obsequio

Madrid 27.—El marqués de Guell obsequiará á los congresistas con una "Garden party" en el magnífico hotel que posee en Lisboa.

El nuevo presidente

Madrid 27.—La asamblea, acto seguido, eligió presidente para el próximo Congreso de 1909, al doctor y profesor austriaco Mulber.

El cargo de Secretario general recayó en el doctor Grozoy.

Hecha esta elección cerráronse los trabajos del Congreso con un brillante discurso del presidente.

El delegado español señor Fernández Caro, le contestó con gran habilidad y la Asamblea dióse por terminada.

Todos los congresistas diéronse las manos, reinando entre ellos la más alegre armonía.

Mejora la situación

Madrid 27.—Los últimos telegramas recibidos de San Francisco de California, dicen que la situación de aquella ciudad mejora notablemente y que el vecindario, empleado en los trabajos de reconstrucciones de las casas, recobra su tranquilidad.

De viaje

Madrid 27.—Dicen de Cádiz que el Subsecretario de Obras públicas señor Burrell, marchará hoy á bordo del vapor "Pielago" á nuestras posesiones de Melilla y Ceuta con objeto de girar una visita de inspección en las obras de dichos puertos.

Se le prepara un entusiasta recibimiento.

Un descarrilamiento

Madrid 27.—Telegramas de Jaen dan cuenta de un descarrilamiento ocurrido cerca de la estación de Cabra.

La máquina del tren ascendente número 101, descarriló en el kilómetro 32 de la línea, no ocurriendo afortunadamente desgracias personales.

La vía quedó interceptada por algunas horas.

Agradecimiento

Madrid 27.—El padre del guardia Manuel Claros, asesinado días pasados en esta corte, ha hecho público, según telegramas recibidos de Sevilla, su profundo agradecimiento por las atenciones y cuidados de que es objeto.

Desde hace unos días se encontraba en lamentable situación, y sólo se alimentaba tomando una taza de café.

Tiene 79 años de edad, y como está enfermo, su estado es de cuidado.

Todos los días recibe socorros del vecindario y de las autoridades, aliviándose de este modo su situación.

Huelga solucionada

Madrid 27.—Los últimos telegramas recibidos de Cádiz dicen que ha quedado completamente solucionada la huelga de cigarrerías, por haber sido atendidas las peticiones de éstas, que pedían se mejorase el papel de los cigarrillos.

Sorpresas

Madrid 27.—Esta tarde se reunirán nuevamente los villaverdistas, para acordar su ingreso en el maurismo y demostrar nuevamente su adhesión al señor Maura.

Reina gran expectación por conocer el resultado de esta reunión, de la cual se dice han de salir sorpresas de gran efecto.

Segunda serie

MADRID 27 (5'15 m.)

El viaje del Rey

Visitas

Madrid 27.—Telegrafía de Cowes que el Rey don Alfonso, acompañado de los príncipes de Batemberg, visitó el cuartel de fusileros de aquella ciudad.

Don Alfonso llegó en automóvil y vestido de paisano, siéndole tributados los honores de ordenanza por el batallón de fusileros que formó ante él.

El Rey, después de pasar revista, presenció las maniobras del mismo, elogiándolas altamente.

Asistió después á unos ejercicios gimnásticos ejecutados por un cuerpo especial del ejército, impresionándole vivamente.

El joven monarca dijo que este cuerpo lo introduciría en el ejército español, firmando después en el album del batallón.

Almuerzo, paseo y visitas

Madrid 27.—Acto seguido don Alfonso y sus acompañantes almorzaron en Osborne, paseando luego el Rey y su prometida Ena en automóvil, siendo aclamados.

El monarca visitó la villa de Tenison, hijo del célebre poeta del mismo nombre.

Este enseñóles detenidamente las habitaciones, los parques y demás lugares donde el poeta compuso sus poemas.

El pueblo vitoreó incesantemente á las egregias personas.

¿Otro viaje?

Madrid 27.—Asegúrase que don Alfonso volverá el próximo tres de Mayo á visitar, primeramente, á los Reyes de Inglaterra.

Hasta ahora la noticia no ha sido confirmada.

Un regalo

Madrid 27.—La Reina Alejandra ha regalado á la princesa Ena de Battemberg un soberbio abanico de marfil con preciosos encajes.

El regalo es valiosísimo y ha sido expuesto en la exposición de Wellimbourang.

Otro regalo

Madrid 27.—Telegramas recibidos de Burdeos dicen que una colonia de ricos españoles residentes en aquella capital, alumnos del colegio Bordes, ha acordado comprar, por suscripción entre ellos, la villa de Mouriscot, en Biarritz para regalársela al Rey don Alfonso.

Esta determinación de los adinerados alumnos, obedece á haber sido este lugar el primer sitio en el que don Alfonso habló de amor á su futura esposa Ena de Batemberg.

Rey herido

Madrid 27.—Telegramas recibidos de Servia participan que el Rey de aquella nación, fué despedido del caballo que montaba, produciéndose varias lesiones en diferentes partes del cuerpo.

Parece que las contusiones son de escasa importancia.

RIVERA.

Es digno de admirar la gran colección que en alhajas y objetos para regalos, presenta la casa Brillantes de Boro, tanto por su inmejorable clase como por la economía en los precios, por esto es la joyería de moda en Salamanca, calle Zamora, número, 13.

CLINICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LA VISTA

Cayo Alvarado y Eusebio Camazón, (oculistas). Espoz y Mina, 8.—Salamanca. Horas de consulta.—Mañana: de once á una.—Tarde: de tres á cinco.

Jarabe ioduro de hierro inalterable Llorente.—Fórmula especial. Anemia, raquitismo, escrófulas, flujo blanco, menstruaciones difíciles, sífilis constitucional y siempre que sea necesario un poderoso reconstituyente. Precio del frasco: 3 pesetas. Depósito en Salamanca: Farmacia de García Ruiz, Plaza Mayor, 86. En Valladolid: Farmacia Llorente, Plaza Mayor, 2.

MUCHO IMPORTA CONOCER!!!

A todo el que necesite comprar cualquier clase de muebles, la importante Almoneda de la calle Juan del Rey, donde, además de hallar el más completo surtido en cómodas, entredoses, mesas, armarios de luna, roperos y de comedor, baules mundos, camas, colchones, sillerías tapizadas y otros muchos artículos, disfrutará precios más reducidos que en ninguna otra parte.

(No confundirse! Juan del Rey número 5, (frente á los Andaluces).—Esta casa compra toda clase de muebles usados. 30-30

PRACTICANTE.—Se necesita, soltero y con inmejorables referencias, para una farmacia de pueblo. Informará don Arturo Cascón, farmacia del doctor Ruiz. 8-6

VENTA DE CASA.—Se hace de la situada en la calle del Azafrañal, número 46. Es de nueva construcción y consta de planta baja y principal, jardín, pozó y escusado. Del precio y condiciones informará Eusebio Sánchez, Ronda de Sancti-Spiritus, número 57. 16-4

Más vale que el sacudimiento la haya aniquilado; con eso evitaremos las primeras crisis de desesperación, lamentaciones y violencias. Como Touret había previsto, Dauveribe no supo hasta muy entrada la noche la desaparición de Teresa. Antes de salir de París, la víspera, el agente había enviado una carta al escultor suplicándole que le esperase hasta las ocho del día siguiente. La carta iba firmada de un nombre aristocrático. El objeto era encargarle una obra de arte de importancia, una estatua alegórica, para colocar en un mausoleo. En cuanto llegó á su estudio y vió la carta dirigió á Teresa el siguiente telegrama: "Me retiene en París un negocio importante. Regresaré tarde.—Gastón". Después de enviar el despacho fué á comer. Antes de aceptar una copa de sjenjo que le ofreció un antiguo compañero de la Escuela de Bellas Artes. Dauveribe no era muy aficionado al ajeno, porque se le subía á la cabeza; pero no pudo rehusar, así como tampoco le fué posi-

ble rechazar una botella de Champagne con que le obsequiaron sus antiguos compañeros, á los que no veía hacía cerca de medio año. Bebió, pues, unas cuantas copas y acabó por trastornarse un poco. —No te vayas aún—le decía. —Son ya las ocho—repitió con voz pastosa. —¿Y desde cuándo se separa uno de sus amigos para irse á su casa á las ocho de la noche? —Tengo una cita. —¿De amor? —No. De negocios. —No llegarás á tiempo. Estate un poco más con nosotros... Pero Gastón, que conservaba aún bastante despejada la cabeza, no accedió á las súplicas de sus amigos, pagó y se dirigió precipitadamente á su casa. —¿Ha venido alguien?—preguntó á la portera. —No, señor. —Pero ya le dije á usted que vendrían á buscarme á las ocho.

—Sí, señora. Aquí tiene usted la llave, y si ese señor á quien he estado esperando se presenta mañana, le dió usted de mi parte que no me da la gana de hacer su estatua. —Bueno, se lo diré—dijo sonriendo la portera. Aun cuando dando algunos traspiés llegó á hora de alcanzar el tren y entró en un coche de primera en que sólo había un caballero de edad, á quien dijo al entrar: —Caballero, ¿me dispensa usted si le preguntó si va usted hasta Chantilly? —Voy á Chantilly, sí, señor. —Pues entonces le suplico á usted que si me duermo tenga la bondad de despertarme en la estación de Orry-le-ville. He sido con unos amigos y he bebido algo más de lo regular. —Descuide usted. Puede usted dormir tranquilo, que le despertaré. —Gracias—contestó Gastón. Y cinco minutos después roncaba como un bendito. El viajero cumplió su palabra, y llegado á Orry-le-ville, despertó á Gastón.

en meter en una celda á la persona que se le envíe, quien quiera que ésta sea. —¿Qué quiere usted decir con eso de firma oficial?—preguntó Eugenia. —La del jefe de división, del señor Dauveribe, por ejemplo. —Pero yo no dispongo de esa firma. —Sin embargo, la necesitamos y la puede usted tener en cuanto quiera—replicó Touret. —Todos los días presenta usted á su jefe á la firma infinitad de órdenes, que firma sin leer, como debiera hacerlo. No tiene usted más que interpolar una orden en regla al doctor Sardot, de recibir y custodiar sin comunicación con nadie al señor Gastón Dauveribe, loco, furioso. La firmará sin saberlo siquiera, y una vez que esté en nuestras manos, la desaparición del escultor es cosa hecha. Roberto estaba receloso y se veía pintada en su cara la inquietud, casi la angustia. —¿Pero qué es eso?—exclamó su mujer. —¡Supongo que no vas á vacilar ahora! ¡Pienso que se trata de borrar el pasado como una esponja y recobrar la paz y la tranquilidad de que estamos privados hace tanto tiem-